

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian keberadaan BUMDes Amarta Desa Pandowoharjo dalam memberikan pengaruh terhadap peningkatan Pendapatan Asli Desa Pandowoharjo dinilai belum efektif, hal ini di berdasarkan pengukuran melalui beberapa pendekatan yang meliputi :

a. Pendekatan Sumber

Berdasarkan pendekatan sumber yang meliputi Sumber Daya Manusia dan Sumber Daya Alam yang dimiliki oleh BUMDes Amarta. Dalam pemanfaatan Sumber Daya BUMDES “Amarta” masih sebatas pemanfaatan aset yang sebelumnya sudah ada. Untuk unit usaha toko desa juga masih belum bisa meningkatkan penghasilan ekonomi umkm yang merupakan potensi desa sehingga perlu ditingkatkan.

b. Pendekatan Proses

Berdasarkan pendekatan proses yang meliputi proses internal dalam pengelolaan unit pengelolaan sampah dan unit toko desa. Keberadaan kedua unit tersebut bukan untuk mencari keuntungan tetapi *social benefit* sehingga BUMDes Amarta mendapatkan kepercayaan dari masyarakat. Namun, tetap dalam pengelolaannya BUMDes Amarta harus sesuai dengan prosedural atau SOP untuk melindungi pekerja dan mengurangi kecelakaan yang terjadi ditempat kerja.

Unit-unit usaha tersebut merupakan fasilitator masyarakat untuk mengembangkan usaha maupun keahliannya, sehingga tidak mematikan usaha-usaha yang sudah ada di Desa Pandowoharjo tetapi mengembangkan yang sudah ada maupun menjadi fasilitas usaha yang sudah tidak berjalan menjadi berjalan lagi.

Dalam pengelolaan Unit usaha tersebut pengelola BUMDES Amarta sudah melakukan kerjasama dan penyediaan fasilitas untuk peningkatan hasil dari BUMDES “Amarta”. Dari bentuk kerjasama tersebut sudah memberikan dampak yang cukup efektif untuk pengelolaan BUMDES Amarta. Meskipun dampak tersebut belum secara signifikan dapat dirasakan oleh pihak internal BUMDES “Amarta” dan masyarakat sekitar.

c. Pendekatan Sasaran

Berdasarkan pendekatan sasaran yang melihat pada target BUMDes Amarta dalam memberikan pemasukan untuk meningkatkan Pendapatan Asli Desa dinilai belum efektif. Pemasukan untuk PADes yaitu pada tahun 2016 sebesar Rp. 3.000.000 dan pada tahun 2017 sebesar Rp. 10.000.000. Dari jumlah Pendapatan Asli Desa, BUMDES “Amarta” hanya 3% kontribusinya, disini artinya kekuatan BUMDES “Amarta” dalam meningkatkan pendapatan asli desa masih lemah. Pendapatan Asli Desa juga tidak hanya berasal dari unit usaha ekonomi desa. Peran pemerintah Desa terhadap BUMDes Amarta juga sangat baik mulai dari proses pembentukan, pemerintah desa ikut terlibat sebagai tim penyusun dan kemudian menjadi pengawas BUMDes Amarta.

B. Saran

Keberhasilan BUMDes Amarta dalam meningkatkan Pendapatan Asli Desa tentunya perlu ditingkatkan, oleh karena itu ada beberapa saran yang diharapkan dapat meningkatkan pengelolaan BUMDes Amarta dan penghasilan untuk BUMDes Amarta, yang meliputi :

a. Pendekatan Sumber

Keterlibatan masyarakat dalam musyawarah desa sangat diperlukan. Harapannya pengelola BUMDES “Amarta” dan Pemerintah Desa juga memberikan arahan kepada tokoh-tokoh masyarakat untuk mereka bisa memberika informasi dan pengetahuan kepada masyarakat secara luas tentang Badan Usaha Milik Desa. Pemanfaatan potensi desa juga harus ditingkatkan dengan mengembangkan unit-unit usaha dan membuat inovasi-inovasi untuk produk BUMDES “Amarta”.

b. Pendekatan Proses

Untuk proses pengelolaan unit usaha BUMDES “Amarta” dapat melakukan studibanding ke Badan Usaha Milik Desa yang sudah memiliki omset besar. Dari situlah BUMDES “Amarta” bisa belajar dari Badan Usaha Milik Desa yang sudah maju. Terus belajar merupakan prinsip yang harus diterapkan sehingga selalu ada kemauan untuk belajar, belajar dan belajar.

c. Pendekatan Sasaran

Peran pemerintah Desa harus ditingkatkan, dukungan dari pemerintah desa tidak hanya dalam bentuk modal saja tetapi dukungan semangat serta kepercayaan

dari pemerintah kepada BUMDes Amarta serta masyarakat harus pro aktif dengan keberadaan BUMDes sehingga bisa mengawasi pengelola BUMDes untuk mengurangi penyalahgunaan wewenang.

BUMDes Amarta dapat membuat inovasi-inovasi lainnya untuk menghasilkan produk baru sehingga dapat menghasilkan pendapatan untuk BUMDes Amarta dan dapat memberikan meningkatkan kontribusinya terhadap pendapatan asli desa.